



ASTILLERO

*Sheinbaum: sobriedad ante la tormenta //
Trump, insaciable // Kalimán y Solín, en Palacio
// Salgado: cerrar (un rato) el pico*

JULIO HERNANDEZ LOPEZ

A LA HORA EN que esta columna llegue a los lectores ya habrán entrado en vigor los aranceles trumpistas aplicados a China, Canadá y México, según lo anunciado ayer por el propio presidente de Estados Unidos. La diversidad y profundidad de los rubros seleccionados para esos cobros, o una generalización susceptible de posteriores atenuaciones, más la advertencia de que en abril habrá tarifas incrementadas para productos agrícolas extranjeros, en busca de que ahora los cultiven los propios estadounidenses, generaron de inmediato turbulencias económicas, financieras y bursátiles.

LA PRESIDENTA SHEINBAUM ha mantenido una postura decorosa y sobria en medio del borrascoso comportamiento de Trump, maltratador de dirigentes de otros países (Volodymyr Zelensky y Justin Trudeau, ejemplos notables), filibustero descarado (Groenlandia, Ucrania, Panamá, Gaza), plutócrata empeñado en diseñar un nuevo orden mundial de tecnificación impía (Elon Musk, virtual copresidente).

JUSTAMENTE A UNAS horas de la decisión cesarista naranja, una encuesta publicada por *El Financiero*, un diario sin posibilidad de ser acusado de ser pro 4T, aseguró que 85 por ciento de los ciudadanos aprueban el ejercicio presidencial de Sheinbaum. Otro dato relevante mostró que casi la mitad de los encuestados (49 de cada cien) consideran que la científica es la persona que "ejerce más poder hoy día", contra 26 por ciento que asignan tal poderío al crimen organizado y sólo 11 por ciento al ex presidente Andrés Manuel López Obrador (<https://goo.su/AbT6fY>).

HASTA AHORA, SHEINBAUM ha seguido una estrategia que ha implicado no confrontar directamente al agresivo presidente gringo, mantener un discurso interno defensivo (subrayando el blindaje de la soberanía y el "colaborar, pero sin subordinación") y, sobre todo, ceder en todo lo posible: 10 mil elementos de la Guardia Nacional para cuidar la frontera norte, aceptación de deportaciones de extranjeros, febrilidad

en detenciones y decomisos para habilitar estadísticas presentables y, la cereza del pastel, la entrega (retorciendo la legalidad) de 29 piezas del mapa nacional criminal no a título de extradición, sino de "transferencia".

PERO, AL MENOS en lo que ayer era la postura del mandatario estadounidense, Donald Trump, los esfuerzos mexicanos serían insuficientes, así que no habría ninguna posibilidad de evitar el arranque, con el primer minuto del martes, de los aranceles tan cantados.

POR SU PARTE, en su conferencia mañanera de prensa, Sheinbaum insistió en que tiene diversos planes, aplicables en reacción a lo que decidiera Trump. Planes A, B, C y D. Hasta Solín y Kalimán aparecieron en la argumentación claudista, cuando un reportero preguntó a la Presidenta si cabía la posibilidad de mantener comunicación telefónica con el estadounidense en el curso del lunes. Con buen humor a prueba de todo, ella respondió: "Sí. Todo es posible, todo es posible. 'Serenidad y paciencia, mi querido Solín', diría Kalimán". Ya se verá a partir de hoy el curso que siga esta historieta de la vida real.

EN POLÍTICA NADA se acerca a lo definitivo, sino hasta los momentos exactamente determinantes (y muchas veces, ni así), así que en ese contexto de apariencia hoy contundente, pero variable conforme se acerquen los tiempos concretos, es que debe entenderse la aparente escabullida del senador Félix Salgado Macedonio a la posibilidad de buscar ser el sucesor de su hija en el gobierno de Guerrero. Por lo pronto, publicó: "Es muy temprano para hablar de candidaturas, cerraré mi pico..." Es decir, hoy es "muy temprano", pero ya llegará el tiempo en que no lo sea, y entonces podrá reabrirse el "pico".

POR LO PRONTO, la iniciativa de la presidenta Sheinbaum fue bateada ayer también en las comisiones de la Cámara de Diputados, donde la mayoría morenista sostuvo el acuerdo original del Senado para pasar el rechazo al nepotismo sucesorio a 2030 y no aplicarlo en 2027. El argumento fue el mismo: la "unidad" con el partido de las cuatro mentiras (PVEM) por encima de todo. ¡Hasta mañana!